

## Los programas de Postgrado en el 45 aniversario de la Universidad Central del Este

**José A. Hazim Torres<sup>1</sup>**

<sup>1</sup>Rector, Universidad Central del Este; San Pedro de Macorís, República Dominicana. [josealt@uce.edu.do](mailto:josealt@uce.edu.do)

---

La Universidad Central del Este-UCE, entiende los Programas de Tercer y Cuarto Nivel, como una oportunidad para agregar valor a toda la Región Este, a la República Dominicana y al mundo a través del desarrollo y creación de conocimiento.

En el caso de los Programas de Postgrado, la Universidad ha asumido el compromiso y la responsabilidad de formar el Talento Humano con altos signos de empleabilidad en la sociedad. Se ha empeñado en hacer posible la combinación de conocimientos, actitudes y habilidades para un mejor hacer, con la firme visión de que sus actores contribuyan a la transformación de organizaciones, empresas y el medio social en que les toque interactuar, propiciando así su conversión en líderes proactivos.

Hoy, es posible decir que estos programas, además de ser pioneros en las respuestas a las complejas necesidades de la sociedad, son agente de cambio, transformación y mejoramiento.

Los programas de cuarto nivel en la UCE comenzaron en 1996, 26 años después de que la UCE abriera sus puertas con los programas de tercer nivel. Ahora, en el aniversario número 45 de la Institución, éstos se han mantenido de manera continua, asumiendo con responsabilidad la tarea autoimpuesta. Pero, al mismo tiempo y de manera sostenida, la Universidad no ha cesado de buscar nuevas respuestas, de innovar con programas de alto nivel, creativos, transformadores e integrales para seguir aportando fórmulas activas y dinámicas que propicien el mejoramiento de la Educación Superior.

La posición colaborativa que se exhibe hoy en los renglones de especialidad, maestría y doctorado es sumamente significativa. La evaluación que hacen las personas que han recibido su formación, es altamente positiva.

Esto es posible, por las competencias sin par del Capital Humano, profesoral que conforma el cuarto nivel de la UCE. La calidad humana que adorna al profesorado, unido a sus condiciones cognitivas y técnicas, lo hace singular, con una especificidad especial. Los empleados administrativos por su parte, complementan la calidad de los procesos docentes, investigativos y extensionistas que se planifican y desarrollan, con una dedicación y entrega difícil de igualar.

Justo ahora, se acaba de inaugurar una Maestría en Gerencia Industrial, programa innovador, que viene a responder a una necesidad social nacional. Este programa implica para los actores que reciben el mismo una verdadera ventaja, ya que pueden incursionar en una gran diversidad de espacios laborales.

También, en el área de las Ingenierías, la Maestría en Ingeniería Ambiental, contribuye de manera directa con los Recursos Naturales y el Medio Ambiente para propiciar una cantera de técnicos y profesionales que puedan ayudar a enfrentar con más acierto los desafíos que presenta el cambio climático, considerando que la República Dominicana es el octavo en el mundo con debilidades en materia del cambio climático y su capital, Santo Domingo, es la quinta con más retos en esta materia.

Estos dos Programas, junto a la Maestría en Derecho Penal y Derechos Humanos, se unen a otros que han sido todo un éxito, entre los cuales se encuentran La Maestría en Administración, que lleva 25 cohortes, con más de 500 egresados, colocados en las mejores empresas del país. También en el área de negocios, la Maestría en Finanzas con sus más de 16 cohortes contribuye a satisfacer las necesidades de las empresas en el renglón financiero.

El Programa de Maestría en Recursos Humanos, que ha respondido al empuje de las necesidades del mercado, ha impactado muy especialmente en la región Este. Estos egresados tienen alta demanda, pues se trata de una profesionalidad, que permite reclutar, seleccionar el personal con los mayores estándares de calidad. También se ha comenzado un programa de Maestría en Psicología de la Intervención Social, un programa altamente innovador, que cuenta con profesores e investigadores reconocidos en el país, con una acogida bienhechora y alto entusiasmo.

El paradigma inicial sigue con bastante éxito: La Maestría en Salud Pública con 36 cohortes y más de 1,200 médicos, participando activamente en los centros hospitalarios y los sectores marginados de nuestro país. Parte de este son también las 19 Especialidades de Residencias Médicas que avala la UCE y/o desarrollan en nuestros centros hospitalarios.

En la contribución con el mejoramiento del sistema Educativo Nacional, se puede contar con la impartición de un Doctorado en Ciencias de la Educación junto a la Universidad de La Habana y varias maestrías en educación. Entre ellas la de Educación Superior mención Gestión, Maestría en Educación Superior mención Docencia y la Maestría en Tecnología Educativa. Las acompañan varias especialidades como la de Educación mención Historia y Geografía, Especialidad en Lengua Española y Literatura con orientación a la Enseñanza, Gestión de Centros Educativos entre otras.

Las investigaciones resultantes de estos programas, son el alimento principal de esta revista. Los miembros de la comunidad académica del Postgrado de la UCE están satisfechos y agradecidos de poder publicar algunas de las investigaciones que se desarrollan en su seno. Agradecen también a los colaboradores invitados que nos honran con su participación.

La Universidad Central del Este, a través de La Vicerrectoría de Graduandos, seguirá apuntando a las estrellas, manteniéndose como puente de esperanza para miles de profesionales, que desean superarse en estos nuevos tiempos. Tiempos de la Tecnología, de la comunicación y la información, pero también, tiempos de sembrar solidaridad, de sembrar paz.

Desde aquí seguimos creyendo en la esperanza, en la realización, en la humanidad.